



Pr: Diaria  
Tirada: 8.077  
Dif: 6.576

# El Palacio se recupera como referente del turismo de congresos con récord en 2023

Para este año la previsión es de 28 eventos congresuales con 12.630 participantes, mientras que para el año que viene ya se han cerrado 12 convenciones con 14.000 congresistas, por encima de prepandemia

C.A.S. | SALAMANCA

El turismo de congresos es una fuente de ingresos muy importante para la ciudad de Salamanca y de riqueza para el sector del comercio y la hostelería. Tras los años difíciles de pandemia, las convenciones regresan a la ciudad y el Palacio de Congresos se recupera como referente del turismo de congresos, impulsado por la gestión que desde 2020 lleva el Consorcio de la Junta de Castilla y León, la Diputación y el Ayuntamiento de Salamanca a través de la concejalía de Turismo.

En lo que llevamos de año, el Palacio de Congresos y Exposiciones ha acogido 15 eventos congresuales más otros 13 previstos hasta final de 2022, con una asistencia estimada en 12.630 personas en las 28 convenciones (como la StartUp Olé, el Congreso de Tratamiento de Cabeza y Cuello o la Jornada de médicos Semfyc).

Una cifra que será superada con creces en 2023 cuando se espera batir récords de congresistas en el Palacio, según augura a este periódico Fernando Castaño, concejal de Turismo. A día de hoy, ya hay una docena de congresos confirmados para el próximo año, algunos muy relevantes y de primer nivel como el de la Sociedad Española de Cirugía Ortopédica y Traumatología (que atraerá a 1.800 asistentes en 4 días a la ciudad) o el de la Sociedad Española de Enfermería Nefrológica. Según Turismo, se estima que en 2023 se alcancen los 14.000 congresistas, una cifra muy superior a las de 2019, en prepandemia, cuando el Palacio de Congresos "estaba infrautilizado" y contaba con otra gestión.

En este sentido, el concejal de Turismo recuerda que en 2019 tan sólo se organizaron 44 eventos en el Palacio (incluyendo congresos, actos culturales y ferias), una cifra que en este año 2022 de la recuperación post-pandemia ha sido ampliamente superado. En este sentido, si a las 28 convenciones de 2022 se suman los 54 eventos culturales celebrados y previstos este año, las seis ferias y exposiciones (entre ellas, el Salón de Bodas y Celebraciones o el de Talento y Futuro de CyL), las 20 graduaciones y otros 42 eventos, la cifra total es de 150 actos (tres veces más que en prepandemia) con un número estimado de asistentes que rozará los 103.000.

Esta cifra que evidencia la



Las graduaciones, uno de los eventos que se han recuperado en el Palacio de Congresos. | ARCHIVO

Además de congresos, los eventos culturales, sociales y ferias elevan los asistentes este año a 103.000

recuperación económica, ya que el dato de asistentes a todo tipo de eventos en el Palacio se ha multiplicado por 18 respecto a los 5.500 del 2021, año en el que repercutían las restricciones y cierres perimetrales de la pandemia.

Castaño reitera que el Palacio de Congresos quiere ser referente en turismo congresual "a través de un modelo eficiente de gestión que genere actividad en la ciudad, de modo que beneficie a todos los sectores

económicos". El edil de Turismo considera fundamental recuperar este turismo que deja 50 millones de euros anuales en la ciudad y que resulta estratégico. De media, por cada asistente a un congreso se realiza un gasto en la ciudad de 250 euros al día. Teniendo en cuenta los encuentros profesionales acostumbran a durar entre dos y tres días, por cada participante, los sectores económicos de Salamanca ingresan una media de 750 euros.

## EL DETALLE

### Acto para conmemorar el 30 aniversario

La Concejalía de Turismo del Ayuntamiento de Salamanca prepara un acto especial para conmemorar el 30 aniversario del Palacio de Congresos y Exposiciones de Salamanca. Será una gala aunque en los próximos días se avanzarán más detalles del evento.

## La Universidad también reactiva las convenciones

La actividad congresual también comienza a coger ritmo en la Universidad de Salamanca. Desde mayo, prácticamente todas las semanas hay algún simposio, jornada o curso en la institución académica y en su mayoría serán de carácter presencial, aunque aún hay programados encuentros híbridos (presenciales y 'online' a la vez).

Solo este mayo ha habido una veintena de encuentros con más de 1.500 participantes. Un síntoma claro de la recuperación de este tipo de actividades que son fundamentales a nivel académico y profesional para favorecer el intercambio de conocimientos y la creación de redes, pero también a nivel económico. En concreto, hasta final de año los congresos y cursos controlados por los servicios de la Universidad suman a estas alturas cerca de 5.000 personas, una cifra que se acerca considerablemente a la registrada en años anteriores a la pandemia de la covid-19 y que seguro aumentará en las próximas semanas.

Desde la Fundación General de la Universidad de Salamanca, que es una de las entidades referente en la gestión de congresos en nuestra ciudad, destacan que en lo que queda de año recibirán cerca de 2.000 participantes solo con este tipo de iniciativas.